

Tierra y Libertad

Redacción y Administración:

4.ª AGRUPACIÓN DE VIVIENDAS
CALE 7, NUMERO 483
HORTA-BARCELONA



Paquetes de pagueros y suscripciones
PAQUETE DE 25 EJEMPLARES, 275 Ptas.
PAQUETE DE 11 EJEMPLARES, 110 Ptas.
PAQUETE DE 5 EJEMPLARES, 55 Ptas.

EXTRANJERO
Paquete 25 ejemplares, 275 ptas.
Trimestre 825 ptas.
No servimos suscripciones si no se
paga por adelantado

De la lucha internacional

Ejecución de dos compañeros en Hungría. Persecuciones de compañeros anarquistas en Suecia. Huelguistas multados. El fascismo hace estragos en Noruega en donde para sofocar las revueltas populares se organizó una policía especial, equipada de los más bárbaros perrechos de guerra.

Información de la
Asociación
Internacional de los
Trabajadores

EN HUNGRÍA

La noticia de la ejecución de los anarquistas Emerich Szalay y Alejandro Furst ha sacudido a todos los trabajadores del Universo.

A fines de julio fueron detenidos treinta y tantos obreros. Se les acusaba de manejos comunistas y de haber preparado la jornada del 1 de agosto contra la guerra.

La policía aplicó los más feroces tormentos a los detenidos para arrancarles confesiones "espontáneas". El gobierno, aprovechando el estado de excepción establecido con motivo del último atentado ferroviario — del que se quiso en el primer momento hacer responsables a los comunistas —, hizo que dos de los detenidos, Szalay y Furst, comparecieran ante un Consejo de Guerra el 29 de julio. O tenían que ser condenados a muerte o tenían que ser absueltos. No había un término medio. En todos los países las organizaciones internacionales y humanitarias dirigieron protestas energicas al gobierno de Hungría. Pero todo fué inútil. La sentencia se dictó, a las 2 de la tarde y a las 5 menos cuarto, es decir menos de 3 horas después, era ejecutada.

Los dos revolucionarios fueron a la muerte valientemente.

Otro acusado, Karikas, ha de comparecer también ante el Consejo de Guerra.

Se espera que sea condenado a la misma pena que Szalay y Furst. La Asociación Internacional de los Trabajadores ha dirigido a Karolyi, Presidente del Consejo de Ministros de Hungría, el siguiente telegrama: Protestamos contra la bárbara ejecución de los anarquistas Szalay y Furst y reclamamos energicamente la liberación de Karikas, en nombre del proletariado mundial.

Nosotros estimamos que la solidaridad internacional no debe estar subordinada a cuestiones de partido o de organización. Si el proletariado o los militantes revolucionarios son perseguidos en un país cualquiera, el movimiento obrero internacional tiene el deber de consagrar todos los esfuerzos posibles a su liberación.

Compañeros! Protestamos contra la bárbara sangrienta de la Hungría de Horthy!

EN SUECIA

También en Suecia la reacción va tomando de una manera más clara cada día la ofensiva. El camarada Evahn ha sido perseguido por una conferencia explicada en Tierup. En ella estigmatizó a los asesinos de Adalen, en cuyo pueblo la fuerza pública hizo fuego contra una manifestación obrera. Todo obliga a pensar que Evahn será condenado.

Un periodista social-demócrata, Arturo Engberg, fué también condenado a 3 meses de prisión y 6.000 coronas de multa por idéntico delito.

HASTA DE LA MISERIA SACAN PROVECHO.

En base a la legislación moder-

na, los huelguistas pueden ser condenados por el solo hecho de haber abandonado el trabajo.

Hace algún tiempo que en Forsaker y en Venersborg se dictaron sentencias condenatorias por ese "delito". Ahora nos enteramos de que ha ocurrido lo propio en Helsingborg. Los obreros de la Construcción se declararon en huelga, boicoteando una obra. En base a esa acción han sido condenados por los tribunales a pagar al contratista 15.000 coronas. El sindicato ha de pagar 10.000 y el resto han de ser abonadas por partes iguales entre los miembros del mismo. Además, se les impone el pago de los gastos de justicia que se elevan a 1.200 coronas.

Esas leyes, merced a las cuales el derecho de huelga se convierte en un delito, han sido introducidas en la legislación de casi todos los países con el beneplácito de los sindicatos-reformistas.

LA HUELGA GENERAL EN SODERHAM

En Soderham, al norte de Estocolmo, los trabajadores de la industria papelera, se declararon en huelga, negándose a admitir una rebaja en los salarios. Los patronos contrataron amarillos. Los trabajadores organizaron manifestaciones contra tal medida. Y para dar más fuerza a su protesta, declararon la huelga general. Esa decisión fué aceptada por todas las tendencias del movimiento obrero.

La prensa burguesa excita a las autoridades contra comunistas y sindicalistas, reclamando de ellas procedimientos brutales. Todas las manifestaciones son disueltas a tiros por la policía. Hay varios huelguistas heridos.

Sin embargo, la actitud de los obreros afectados por el conflicto, no puede ser más firme. Les anima la convicción de que, pase lo que pase, ganarán la partida.

Es necesario poner de relieve la conducta de las organizaciones reformistas. En vez de ayudar a los huelguistas en su lucha contra la rebaja de los salarios, no solamente les vuelven la espalda, sino que aconsejan a sus miembros que actúen de revienta huelgas.

EN NORUEGA

LA HUELGA DE LOS OBREROS DE PUENTES Y CAMINOS

La construcción de carreteras del Estado es efectuada por obreros cuyo salario oscila entre 0'60 y 0'70 oere por hora. El gobierno quiso reducir todavía más esos salarios. Pero los trabajadores se opusieron resueltamente a ello. En vez de conformarse con la disminución proyectada, que era del 14 al 18 por cien, reclamaron que se les aumentara hasta llegar a 1'5 coronas. El gobierno se negó a tratar con sindicatos y los obreros se declararon en huelga. El movimiento, que afecta a 3.500 obreros, comenzó el 23 de abril.

Los trabajadores del campo están reemplazando a los huelguistas. Si tal situación continúa, ella dará lugar a luchas violentas. El gobierno amenaza con despedir definitivamente a aquellos que no hayan reanudado el trabajo el 9 de julio. Pero esta amenaza no ha causado el menor efecto. Los trabajadores del monopolio de los vinos se han declarado en huelga por solidaridad. Los sindicatos declaran que la huelga por solidaridad ha de extenderse a los ferrocarriles, correos y telégrafos.

Es el medio más seguro de que la lucha termine por la victoria.

LOS EFECTOS DE LA CRISIS

El gobierno fascista de Noruega trata de echar todo el peso de la crisis económica sobre la clase obrera. La disminución de los salarios y de los estipendios a los sin trabajo están al orden del día.

Durante el año anterior, los salarios fueron reducidos del 9 por 100. Añadiendo a esa reducción el aumento de los derechos de aduana, el coste global de la vida se elevó de un 20 por 100.

La primera consecuencia de la proporción escandalosa en que fueron merendados los estipendios a los sin trabajo — muchos de los cuales perciben ahora 0'35 oeres diarios —, fué el asalto de los almacenes de alimentación en Tromsø, Kirkenær, y otras ciudades. En muchas localidades fué declarada la huelga de escolares, ya que las familias no contaban con medios para vestir a los pequeños.

Para sofocar las revueltas el gobierno organizó una policía especial, equipada y armada a la moderna: fusiles, cascos, gases asfixiantes, ametralladoras. Esas tropas especiales son utilizadas contra los obreros. Los miembros de los sindicatos amarillos, traidores a la clase obrera, son protegidos por ellas.

Los sindicatos reformistas permiten, todos los ataques sin resistencia, localizando la lucha de forma que no permita la creación de un frente de la clase obrera. Propagan la paz entre los obreros y patronos como único medio — dicen ellos — de vencer la crisis.

La consigna del partido comunista es el frente único. Pero el comunismo no tiene ninguna fuerza. Donde quiera que los comunistas ganen un poco de terreno son inmediatamente expulsados de los sindicatos. En Bergen por ejemplo, la expulsión alcanzó a docientos.

Y mientras esas luchas internas tienen lugar, el paro forzoso aumenta en proporciones aterradoras. En la Construcción el número de parados alcanza el 40 por 100.

La situación de la clase obrera noruega, es pélima en este momento. Le falta al movimiento sindicalista revolucionario la extensión necesaria para llevar al proletariado a una lucha victoriosa, capaz de modificar en sentido favorable el actual estado de cosas.

en el cual se ordenó la cremación de una importante remesa de libros espiritistas que venían consignados a un librero de esta ciudad. Desde aquella, quema inolvidable, los amantes de Spírita, los médiums y espiritistas que circulan en el plano astral están más "quemados" que el llamado carbón de coque. Por mediación de aquellos liberos podríamos resolver el paro forzoso y ordenar los disturbios estomacales de los que huelga la fortuna de hacer funcionar los molinos con la debida frecuencia. Ahora se trata de protestar de tan bárbaro atropello y se convoca a todos los muertos que tengan un espíritu en buen uso para pedir responsabilidades y averiguar al los que escribieron los libros cremados en unos vivos o si hace tiempo que estrillon las palas.

CHAMUSQUINA ESPIRITOSA

El día 9 de octubre tendrá lugar en un pabellón de la Exposición de Barcelona un mitin espiritista en conmemoración de un culto de fe celebrado el 9 de octubre de 1861.

QUE DESCANSE EN PAZ

Nuestro incomparable amigo de la acera derecha, el renombrado dramaturgo y publicista sindicalista don Angel Pestalía ha terminado por fin la serie de artículos que con el título enfático "¿Qué es el comunismo libertario?" ha publicado el pacífico periódico "Cultura libertaria". Si Pestalía no llega a escribir tal maravilla, a estas horas nadie sabría qué es lo que persiguen la C. N. T. y los anarquistas. Hombres como este son tan necesarios como el agua para los peces, el aire para los pájaros y el fuego para las sardinas. Por esa labor de divulgación social el Ayuntamiento de Barcelona debe concederle un sillón para que descanse por trabajos tan pesados.

QUE "LA TIERRA" LES SEA LEVE

Toda la siguen algunos anarquistas publicando en el diario republicano-comunista "La Tierra", artículos y más artículos. No le se acuerda ya de las infamias vertidas por Cánovas Cervantes en su célebre campaña contra los milicianos de la F. A. I. Es sospechosa la utilidad de algunos. Tanto opego te llenen a la tierra que no se separan de ella hasta que se los troque. Claro está que eso no hace al caso. Se puede ser anarquista, aunque haga uno todo lo contrario. Para eso somos libertarios. La inconsciencia se ha elevado a la categoría de táctica para ir tirando de la cochina y perla existencia... ¡Para cuatro días que vamos a vivir!

EL VENENO ES LO QUE FALTA

Hubo un tiempo en que nuestra amada "Sol" parecía tener la redacción en la Generalidad. Era una época aquella en que la C. N. T. estaba dirigida de bien extraña manera. Privaba la política. El diario federal no oía a anarquismo ni aun siquiera a sindicalismo revolucionario. Bueno. Aquello pasó.

Ahora nuestro periódico de todos los días (de todos los días que se publica), sigue por los cauces antipolíticos de los que nunca debió haberse apartado. Atremete contra toda política, culleña a todos los politiqueros de furantes y dice que nuestro lema es: ¡Muera la política!

Está bien el grito, pero eso no es bastante. Para malor a la política se precisa un agudo veneno que ataquen cuanto sirve para generar politiquería. Un veneno que

¡Trabajadores todos de la roja España!

¡Ayudemos a salvar de las sangrientas garras de Carmona a nuestros hermanos de Portugal!

Acabamos de recibir de Portugal un espeluznante relato de las violencias y arbitrariedades de toda clase, ejercidas, en los últimos días, contra nuestros compañeros más significados de las organizaciones obrera y anarquista, por la policía gubernativa — la sangnaria policía de Informaciones del ministerio de la Gobernación.

Es un relato brutal, escalofriante. En Oporto, la situación es de verdadero terror. Numerosas camaradas han sido detenidas y en su mayor parte sometidas a las más bárbaras pruebas inquisitoriales: las muñecas eléctricas, la silla eléctrica, el casco eléctrico, el suplicio del agua y del fuego, el látigo y otros que recuerdan la oscura Edad Media.

En Lisboa, ha ocurrido igual. En una y otra ciudad se cuenta por centenares las camaradas detenidas por los esbirros policiales. En esta última población, la redacción del periódico "Argonauta" y su editorial han sido tomados de asalto por los genitros de la odiosa policía, quienes detuvieron a los camaradas que allí se encontraban trabajando y robaron todos los libros en depósito y el dinero que había en caja.

El local de la C. G. O., es decir, donde se reunía el Comité Confederat, ha sido igualmente asaltado por los sabuesos de la F. I., quienes han detenido a más de 50 compañeros allí reunidos en asamblea general.

Desde Vila Real de Frases-Montes, Valencia y Moncao, hemos recibido asimismo noticias, relatando prisiones y apaleamientos. Lo mismo de norte a sur del país.

Los hombres-perros del dictador Cara de Mono — como el pueblo apellida al tirano — pretenden cortar de un solo golpe los tentáculos de la hidra anarco-sindicalista, cuyo despertar les llena de pavor.

Las torturas a las que se someten nuestros compañeros en las cárceles de la dictatorial república

son indescriptibles. Mirbeau, la misma prodigiosa pluma del genial autor del "Jardín de los Suplicios", no pudo imaginarlas.

Desde Fimor, la isla maldita, la isla de muerte, perdida en medio de las remotas tierras de la Océania — distante 45 días de viaje de la metrópolis — desde este y otros tómbulos de vivos, donde agonizan lentamente algunos cientos de compañeros nuestros, acaban de llegar a Madrid, evadidos, algunos confinados que nos cuentan lo increíble de los crímenes allí perpetrados por las autoridades militares contra nuestros hermanos.

¡Todo es dolor! ¡Todo miseria, hambre y desesperación, de norte a sur de Portugal, el pequeño país convertido por la reacción clerical-militarista en un inmenso sarcófago de vivos!

Terminamos esta, dirigiendo a todos los compañeros — manuales e intelectuales de España — el clamor de desesperada protesta con el que nuestros camaradas portugueses cierran su relato:

¡Esto es insuportable! O nos lanzamos a la lucha, acabando dignamente, e pereceremos en las ergástulas inmundas de los facinerosos despotas! ¡Que los trabajadores todos de España nos tiendan sus solidarias manos, ayudándonos a salvar nuestras vidas y la de nuestros hijos, derrumbando para siempre al torvo Moloch clerical-militarista!

¡Anillados, de todos los modos, a vencer en nuestra enconada y sangrienta lucha contra la tiranía: dándonos armas, protestando junto de las embajadas y consulados de Portugal, remitiendo al dictador telegramas de protesta, etcétera, etcétera!

¡Desplegad sobre las cabezas de nuestros mártires el lábaro rojo y negro de la F. A. I.!

El Comité de Madrid de la Federación de los Anarquistas portugueses desterrados.

muere en las masas proletarias toda creencia en la política, y a ser posible, que deje difuntos, de manera fulminante, a todos los politiqueros de turno.

Las muertes, como los "protestos energicamente", vienen a ser lo mismo que los "pulva la vitigni" y los "mardilla sea un zurlet" de los andaluces.

Genie vieja y genie nueva

Orientaciones contra Orientaciones

Los pobres de espíritu, los pusilánimes, alarmanse, asustanse, con el desarrollo de las ideas revolucionarias que transforman las sociedades. Por convencionalismo, por comodidad — no queriendo nosotros decir por cobardía o mala fe — argumentan vagamente que nuestros padres han encontrado las cosas como las hemos encontrado nosotros; y, huyendo de toda especie de controversia, tiemblan delante del raciocinio claro e incontestable y retroceden ante el fermento de la Revolución Social que aumenta y crece de momento a momento, mientras los pobres de espíritu "observan" — con su ceguera mental — que las cosas son lo que son y no lo que ellos quieren que sean.

Ningún objetivo personal nos gula, ninguna animosidad nos impulsa a escribir estas líneas que van seguidas por estas columnas dedicadas a la exposición de ideas y a la defensa verdadera de los intereses de los trabajadores, de sus derechos y libertades; dedicadas a la crítica animada de los hechos cometidos en nuestros medios, afirmados en la prensa, en la conferencia, en el mitin, en el folleto o manifiesto.

En el ejercicio de nuestros deberes, nuestras palabras no contienen ningún remoque de latiguillo en el cual se vean calumniados o vilipendiados los que viven satisfechos en las filas de los "pobres de espíritu", puesto que no pretendemos poner ni señalar cátedra de simples mortales en cuyo número nos encontramos. Pensamos en los que, militando en las filas de los explotados, en las avanzadas del movimiento obrero de la C. N. T., ocupando

cargos de responsabilidad en los organismos congéneres se amoldan a las costumbres convencionales del tiempo, a las tradiciones del "nuevo régimen", viven en concomitancia con los politicastros de izquierda, para oponerse a las transformaciones radicales de la sociedad y a la Revolución Social que se respira en el ambiente, que palpita en el tiempo y en el espacio. Pensamos, apenas, en expresar las impresiones que recibimos de la constante acción transformadora, que se manifiesta plétórica de fuerza y de vida en las corrientes modernas del anarquismo práctico, definido por la F. A. I. Del anarquismo creador de la C. N. T. y defensor moral de sus principios básicos; del anarquismo que se levanta contra las costumbres atávicas, contra las tradiciones amorfas del régimen capitalista encarnado en la "República de Trabajadores" — en la república de los potentados explotadores de siempre —; del anarquismo manumisor que se levanta contra el genio de los mediocres conservadores y reformistas que, en nuestro medio, se adaptan a todas las corrientes opuestas a la revolución: a nuestra revolución.

En nuestros días, en esta hora álgida de rebeldías supremas, al calor de las ideas de reivindicación proletaria, al impulso de la orientación anarquista, la civilización asediando al campo de la libertad porque los moldes del conservadurismo opresor son muy estrechos, no le dejan subir hasta lo maravilloso. Las aplicaciones que la ciencia — siempre revolucionaria — enseña o explica en todos sus dominios, impresionan todos los in-

dividuos rebeldes, derrumban todos los dogmas y preconcepitos. Nuestros días no son días de reforma, son días de transformación radicalísima. En la hora presente, en la vida rebelde de los pueblos explotados, todas las cosas humanas se unifican, todos los pensamientos se enlazan y completan para la obra revolucionaria, tan sólo condenada por los eternos adaptables de siempre que con su reformismo maquiavélico defienden un régimen de oprobio y de crímenes contra lo maravilloso que es simple.

La gente joven, el hombre moderno, el hombre anarquista, no puede, forzosamente, pensar como la gente vieja, como el hombre cavernícola, como el hombre de la edad media. Igual que la mecánica, la electricidad, todos los descubrimientos científicos cambian, transformanso radicalmente desde hace un siglo, también las tácticas, las modalidades combativas de la organización obrera, los métodos de lucha revolucionaria rompiendo el dique de contención reformista, la barrera de tendencia conservadora, bajo la influencia del anarquismo transformanso radicalmente el medio ambiente proletario, la vida de las organizaciones obreras y las impulsos por el camino ético de la Revolución Social que se siente palpitar en cada momento, en cada hora de nuestra vida rebelde. Todo en la vida de los pueblos que sufren, tiende para la transformación radical, por lo menos las nociones que el hombre gana con la observación de la vida en estas horas agitadas y transformadoras.

RAFAEL PERA

Sevilla, septiembre de 1932.

J. Bertrán, impresor, Cerdeña, 202



GAYO EL MANA

El pobre Mucho ya se estará retorcendo el blanco mostacho de gusto. El Estatuto ha sido por fin aprobado. Los catalanes de poco alcance, de menudas aspiraciones y de reducido criterio ya estarán respirando a sus anchas, ¡Catalunya Libre! El ideal de Catalunya, ¡ayudad! Venid a tiaral y otras lindas personas "esquerranas" ya está inaugurado. Ya no se puede pedir más. Todos los anhelos del pueblo catalán quedan prendidos en las mallas del Estatuto. Será ahora cuando el pan y la libertad se ob-

tendrán por aquí mediante un bono facilitado por la Generalidad de Cataluña y autorizado por Aznar y con el visto bueno del patero ministro de la Gobernación.

Por lo pronto, desde que la minoría parlamentaria catalana, Ugo de Madrid, ha tirado los cachitos a un b. bajo precio.

CHAMUSQUINA ESPIRITOSA

El día 9 de octubre tendrá lugar en un pabellón de la Exposición de Barcelona un mitin espiritista en conmemoración de un culto de fe celebrado el 9 de octubre de 1861.